

Infrastructures communautaires/Gongoue

Le dispensaire et le logement de l'infirmier réhabilités

Christelle NTSAME

Port-Gentil/Gabon

Ces infrastructures réalisées au profit des populations du canton Océan ont été livrées par le ministre Houangni Ambourou. Elles s'inscrivent dans le cadre de l'exécution du Fonds de développement des communautés locales (FDCL).

LE ministre du Pétrole et des Hydrocarbures, Pascal Houangni Ambourou, a procédé, au village Gongoue dans le canton Océan du département de Bendjé, à la livraison officielle de plusieurs équipements et autres infrastructures communautaires acquis dans le cadre du Fonds de développement des communautés locales (FDCL), avec l'appui de la société Sino Gabon oil and gaz LTD.



Photo : CNE

Pascal Houangni Ambourou coupant le ruban symbolique du...

Une pirogue de type sardine, 600 tôles, 8 tronçonneuses, 6 débroussailleuses et des médicaments pour le dispensaire ont également été mis à la disposition des populations du canton Océan. La cérémonie de livraison officielle s'est déroulée en présence du gouverneur Patrice Ontina, du direc-

teur général adjoint de Sino-Gabon, Jean-Félicien Makanga, et des autorités départementales et préfectorales de Bendjé. Selon lui, « il s'agit d'un mécanisme pensé pour soutenir les efforts consentis par l'Etat dans le domaine social, en structurant des partenariats associant les opérateurs pétroliers et les



Photo : CNE

...dispensaire de Gongoué, qui a subi une cure de jouvence.

communautés bénéficiaires elles-mêmes, pour s'assurer que les projets développés correspondent bien aux attentes des villageois.» Tout ceci résulte du fonds rattaché au permis Salsich opéré sur le site d'Akondo, à l'origine du programme de réhabilitation des infrastructures communautaires : rénovation du

dispensaire et du logement de l'infirmier au village Gongoue, ainsi que la mise en service d'une installation de distribution d'eau potable au village Mpembe et au quartier Ozano, à partir de forages qui permettent, aujourd'hui, de prélever de l'eau dans la nappe sous-jacente. L'accès des Gabonais au

bien-être est un vœu cher au chef de l'Etat. « Matérialiser cette volonté sur les terrain, en œuvrant notamment à l'amélioration des conditions de vie des populations vivant dans les zones d'exploitation des hydrocarbures, est un devoir pour nous. Et la mise en place du FDCL est une grande ambition», a confié le ministre Houangni Ambourou. Non sans tresser des lauriers aux entreprises qui ont œuvré à la livraison des travaux. Avant d'inviter les bénéficiaires à faire un bon usage des acquis. Pour sa part, Jean-Félicien Makanga s'est dit honoré de l'aboutissement de ces travaux, fruit d'un «partenariat exemplaire» entre l'administration, la communauté locale et le secteur privé.

Vie du journal

Deux nouvelles rubriques pour la Page "Port-Gentil"

FAE

Port-Gentil/Gabon

Dès janvier 2019, la page "Port-Gentil" s'enrichira de deux nouvelles rubriques. Des rendez-vous qui traduisent la volonté de l'équipe rédactionnelle d'être encore plus près du quotidien des lecteurs iléens.

DEPUIS sa «naissance», il y a 20 ans, la Page «Port-Gentil» a constamment évolué, parfois au gré des ambitions des équipes rédactionnelles successives, dans leur souci premier d'informer, d'éduquer et de divertir. Mais surtout en

fonction des attentes des lecteurs dont la fidélité, jamais démentie ou déparée, a amené les responsables de notre quotidien national à donner à l'équipe locale, dirigée par René Akone Dzope (RAD), toujours plus de liberté pour prendre des initiatives novatrices à même de consolider les acquis et d'améliorer l'offre face à une concurrence multiforme et accrue par le boom des Nouvelles technologies de l'information et de la communication (NTIC). La concertation initiée par le nouveau chef de service de la page consacrée à la capitale économique, Christian Germain Kouiga, avec les rédacteurs locaux,



Photo : Julie Nguimbi

Le coordonnateur provincial de la Page "Port-Gentil", René Akone Dzope (RAD).

récemment, a débouché sur la création de deux nouvelles rubriques : "Clin d'œil" et "Le Billet", tout en redynamisant les an-

ciennes, qui touchent directement à la vie quotidienne des Portgentillais. Ainsi, tous les mardis, selon René Akone Dzope,

un rédacteur fera un "Clin d'œil" aux lecteurs. Une rubrique qui permettra de mettre en exergue des initiatives locales, en donnant la parole aux femmes et aux hommes qui, par leurs actions ou leur vécu, impactent au quotidien la vie des communautés qui cohabitent dans la capitale économique. Un jeudi sur deux, nous irons faire un «Tour de ville». Cette rubrique qui a souvent mis le doigt sur l'environnement urbain, a l'avantage d'attirer l'attention des riverains et des décideurs sur l'état de la cité à un instant T. Et le jeudi suivant, nous proposerons la découverte d'"Un quartier de la ville". Une

autre rubrique appelée à éclairer nos lecteurs sur l'histoire de chaque quartier de la cité pétrolière. Vendredi, il y aura «Clic Clac». Il s'agit, en quelque sorte, d'un arrêt sur une image ayant retenu l'attention de la rédaction locale. Enfin, tous les samedis, au titre de nouvelle rubrique, nous vous proposerons "Le billet". Le chef de service de la page, Christian Germain Kouiga, posera un regard sur la vie de la cité pétrolière, à partir d'un sujet qui aura marqué la semaine. Rendez-vous est donc pris pour le jeudi 3 janvier, pour le premier "Tour de ville" de l'année 2019.

Sainte-Barbe/Maurel & Prom

"Que 2019 soit l'année de l'espoir !"

SYM

Port-Gentil/Gabon

Le souhait est de l'administrateur directeur général de l'entreprise, qui a du reste indiqué que l'année 2018 aura été en-deçà des attentes sur le plan sécuritaire. Cinq accidents, avec arrêt de travail, l'ayant émaillée.

LA foire municipale Pierre-Louis Agondjo Okawé de la commune de Port-Gentil a servi de cadre, il y a quelques jours, à la célébration de la Sainte-Barbe de la société Maurel & Prom. C'était en présence du gouverneur de l'Ogooué-Maritime, Patrice Ontina. A cette occasion, le directeur général de Maurel & Prom, Christ Koubdjé, a précisé que « la fête de ce



Photo : Koumouss

Le directeur général de Maurel & Prom, Christ Koubdjé

jour est une reconnaissance à nos employés qui contribuent au quotidien, sur tous nos sites, à la réalisation de nos objectifs et participent, par la même occasion, à travers la production du pétrole, à l'essor économique du Gabon.» Faisant ensuite le bilan de l'année qui s'achève, il a indiqué que 2018 aura été en-

dessous des attentes en matière de HSE. Une contre-performance qui s'explique, selon lui, par des accidents survenus dans la société, causant souvent l'arrêt de travail. Aussi, a-t-il invité tous les employés à la vigilance. « L'exigence majeure de notre société est de travailler en toute sécurité, afin de



Photo : Koumouss

Une vue des convives. Essentiellement des employés.

regagner nos familles en bonne santé. Il est donc impératif de respecter les fondamentaux de notre convention pour préserver nos vies et celles de nos collègues», a-t-il conseillé. Au plan de la production, M. Koubdjé estime que Maurel & Prom n'a pu évacuer son brut vers le terminal du cap Lopez, à cause des hausses

de pression enregistrées dans le pipeline de 18 pouces. Mais qu'au bout du compte, l'esprit de groupe a heureusement prévalu et des solutions trouvées grâce à une meilleure communication. Malgré les difficultés au quotidien et la volatilité du baril, l'entreprise promet tout de même de s'engager

dans la gestion des coûts, tout en préservant les programmes d'investissements. Mais de la même manière qu'elle a repris la campagne de forage avec deux rigs, elle se projette, pour 2019, de mener aussi une campagne d'exploration dans le sud du pays. En tant que "société citoyenne", Maurel & Prom a procédé, en 2018, à l'électrification et à la livraison de 10 puits hydrauliques dans plusieurs villages de son rayon d'activité. Elle a aussi réhabilité le dispensaire du village Allona, et embauché plusieurs riverains pour des tâches "HTM" ou "homme à tous métiers". Finalement, le DG a exhorté les employés au respect des valeurs et principes du groupe. Lesquels, selon lui, constituent le socle sur lequel la cohésion se cimente.